
Депутаты фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ Сергей Миронов, Николай Левичев и 
Виктор Шудегов внесли на рассмотрение 
Государственной Думы проект закона «О 
внесении изменений в статью 99 Федераль-
ного закона «Об образовании в Российской 
Федерации»». Документом предлагается 
установить размер средней зарплаты для 
профессорско-преподавательского состава, 
работников дошкольных образовательных 
учреждений и преподавателей среднего 
профессионального образования.

«Повысим  
зарПлату

учителям» –  
не требование,

а действие 
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Сейчас установление достойной заработной платы педагогиче-
ским работникам для системы образования является определя-
ющим фактором, который позволяет привлечь к педагогической 
деятельности наиболее подготовленные высокопрофессиональ-
ные кадры и существенно повысить качество российского об-

разования. При этом «затягивание» решения проблемы уровня 
оплаты труда педагогических работников учреждений профес-
сионального образования повлечет дальнейшее ухудшение си-
туации в отечественной системе образования и негативно ска-
жется на экономике России.

На прошедшем в Москве VII Съезде 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ по ито-
гам тайного голосования Председателем 
партии сроком на 2,5 года был избран 
Сергей Миронов. Председателем Совета 
Палаты депутатов партии сроком на 2,5 
года был избран Николай Левичев.

– Быть председателем современной 
парламентской партии не только высокая 
честь, это ответственность, и я готов вме-
сте с вами эту ответственность разделить. 

Я готов работать. А если по-простому, вы 
меня знаете, я готов пахать, – сказал  Сер-
гей Миронов, закрывая работу съезда.

Были обновлены все руководящие орга-
ны партии. При этом был ликвидированно 
Бюро Президиума Центрального Совета 
партии. Теперь постоянно действующим 
высшим рабочим органом является Пре-
зидиум Центрального Совета партии, чис-
ленный состав самого Центрального Сове-
та сократился почти в два раза. 

Депутат Государственной Думы от Ом-
ской области Елена Мизулина свое место 
в Центральном Совете партии уступила в 
пользу Руководителя фракции СПРАвЕД-
ливАЯ РОССиЯ в Законодательном Со-
брании Омской области Алексея Провоз-
ина.

«- Если мы партия регионов, если мы 
работаем на взаимозаменяемости, что-
бы не одни и те же лица были в руководя-
щих органах, я заявляю самоотвод. Я про-
шу вместо меня выдвинуть руководителя 
фракции СПРАвЕДливАЯ РОССиЯ в Зако-
нодательном собрании Омской области - а 
это региональное отделение возглавляю я - 
Алексея Провозина. Он умен, он 
креативен, я ручаюсь. 
и его свежий взгляд 
на работу в цен-
тральном совете, я 
думаю, будет очень 
полезен, - озвучила 
свою позицию Елена 
Мизулина.

Решение Елены Ми-
зулиной было 
поддержано 
общим со-
б р а н и е м 
депутатов 
съезда.

итоги VII съезда сПраведливой россии в москве
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С 10 по 13 октября 2013 года депутат Государствен-
ной Думы, председатель Комитета по вопросам се-
мьи, женщин и детей Елена Мизулина провела в 
Омской области. Депутат посетила Большереченский 
район - один из крупнейших районов области, где на 
встрече с главой района Василием Майстепановым 
обсудила самые болезненные для района вопросы. 

Первый из них - газификация района. в некоторых 
поселках района жизнь поддерживается за счет одной 
единственной котельной, работающей на мазуте.

вторым по актуальности для района является во-
прос жилья. Глава района планирует расширить 
территорию Большеречья на 500 га под проект ком-
плексной застройки. Отдельный пункт - обеспечение 
нуждающихся социальным жильем. «К сожалению, 
ряд федеральных инициатив по обеспечению жильем 
молодых семей сейчас значительно сокращается, - от-
метила Елена Мизулина. - Я резко против такого по-
ложения вещей. ведь обеспечение жильем молодых 

- шанс удержать их от переезда в другие регионы. Это 
инвестиции в будущее территории, вклад в развитие 
Большеречья».

Социальная часть программы визита продолжилась 
посещением музыкальной школы и спортивного ком-
плекса «Юность». в спорткомплексе есть два зала для 
занятий греко-римской борьбой. На стадионе прово-
дятся соревнования по легкой атлетике, в том числе, 
состязания областного уровня. Спорткомплекс уже 
много лет нуждается в строительстве крытого катка.

Местные власти в Большеречье строят церковь, на 
том самом месте, где когда-то - в начале прошлого 
века - находилась церковь Успения. в связи с известны-
ми историческими событиями храм тогда отдали под 
молочный завод! и вот в 2002 году было решено разо-
брать все до фундамента и возродить святыню. Елена 
Мизулина пообещала следить за возрождением церк-
ви и подарить икону Успения Пресвятой Богородицы.

Не обошла вниманием депутат и изюминку этих 

мест - историко-культурный комплекс «Старина Сибир-
ская». Здесь детально восстановлены не только жилые 
и хозяйственные постройки, но и условия жизни и быта 
людей ушедших эпох.

Традиционно обязательной частью визита в подшеф-
ный регион стал прием граждан по личным вопросам. 
вопросы эти оказались самыми разными: от содей-
ствия в возврате незаконно отнятой квартиры до помо-
щи в возвращении заявителю 1938-го года рождения 
статуса «сироты войны».

Кроме того, в субботу, 12 октября, состоялась Кон-
ференция регионального отделения партии СПРАвЕД-
ливАЯ РОССиЯ в Омской области, в работе которой 
приняла участие Елена Мизулина. Делегаты заслушали 
отчеты о работе партийной фракции в Законодатель-
ном Собрании Омской области и региональной Палаты 
депутатов. Были выдвинуты делегаты на VII Съезд пар-
тии, в число которых вошли Елена Мизулина, Евгений 
Дубовский, владимир Фадеев. 

елена мизулина Посетила  
большереченский район 

Общественная приемная пОлитическОй партии справедливая рОссия в ОмскОй Области  
регулярнО принимает Обращения граждан. мы реальнО пОмОгаем людям. пОмОжем и вам.

Центральный офис Общественной приёмной располагается в региональном отделении Политической Партии  
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ по адресу: город Омск, улица Красный Путь, дом 9. Телефон (3812) 211331

Если не вовлекать молодежь в поли-
тический процесс, не будет динамиче-
ского развития общества. Молодежь - 
это наиболее креативная и мобильная 
группа населения. Молодые люди пол-
ны новых идей и сил для реализации 
этих идей.

Не так давно у партии СПРАвЕДливАЯ 
РОССиЯ появилось молодежное крыло 
- Социал-демократический Союз Моло-
дежи «Справедливая Сила». Это всерос-
сийское движение. в Омске региональ-
ное отделение «Справедливой Силы» 
возглавил молодой предприниматель 
илья Чепелюк, и сразу решил, что моло-
дые люди должны не болтать языком, а 
делом заниматься. именно на политике 
реальных малых дел и построил илья 
Чепелюк работу политически-активной 
молодежи в Омске.

Так, силами активистов «Справедли-
вой Силы» в рамках партийного проекта 
«70 лет под знаменем Победы» был ор-
ганизован праздник двора в КТОС Цен-
тральный-6. в ходе подготовки к празд-
нику, была восстановлена концертная 

площадка во дворе КТОС Централь-
ный-6, была облагорожена территория 
двора, составлена уникальная концерт-
ная программа. люди старшего поколе-
ния, в том числе участники великой От-
ечественной войны и работники тыла, 
получили от депутата Законодательного 
Собрания Алексея Провозина памятные 
подарки и грамоты.

Кроме того, в день защиты детей акти-
висты «Справедливой Силы» привезли 
в Детский Дом №1 студию рисования 
песком. Показательное выступление 
этой студии стало запоминающимся 
шоу для воспитанников Детского Дома, 
каждый из воспитанников 

имел возможность самостоятельно 
научиться рисовать песком.

Такое событие, как спартакиада 
«Спортивный город», тоже не обо-

шлось без внимания молодых полити-
ков. Активисты «Справедливой Силы» 
поддержали физкультурников из Цен-
трального округа КТОС Центральный-6.

молодежное крыло сПраведливой россии
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Алексей Провозин:
- На мой взгляд, предложение абсолютно логич-

но: избиратели должны знать как голосует каждый 
конкретный депутат. именно так обстоят дела в Госу-
дарственной Думе, во многих субъектах Федерации. К 
сожалению, комитет по законодательству так и не смог 
выработать позицию, голоса в комитете разделились. По 
структуре голосования в комитете было видно, что пред-
ложение поддерживают представители оппозиции, 
но не поддерживает партия власти. 

вопрос был вынесен на пленарное заседание 
24 сентября, я надеялся, что Законодательное Со-
брание поддержит это предложение, ведь речь 
идет о демократизации и о совершенствовании 
политического процесса в Омской области. Од-
нако лишь 17 депутатов, то есть представители 
всех оппозиционных партий, проголосовали 
«за». Партия власти этой инициативы не под-
держала. А мне хотелось, чтобы избиратель 
мог сравнивать предвыборные обещания 
кандидатов с их фактическим поведением 
уже в кресле депутатов.

в уставе Законодательного Собра-
ния Омской области также пропи-

сана процедура открытого голосо-
вания. Это де-юре – на словах. 
Де-факто – то есть на самом 
деле - как голосует каждый 

конкретный депутат, изби-
ратели, отдававшие за 

него свой голос, не 
знают. На сайте За-
конодательного Со-
брания Омской об-
ласти информация по 
голосованию каждого 
депутата не отобра-
жается.

Руководитель фрак-
ции СПРАвЕДливАЯ 

РОССиЯ в Законодатель-
ном собрании Омской области Алек-
сей Провозин предложил внести из-
менения в устав, дабы голосование 
действительно стало открытым.

В субботу, 21 сентября 2013 года, на 
площади перед Законодательным Со-
бранием Омской области состоялся ми-
тинг. Несколько десятков молодых мам 
с детьми требовали обратить внимание 
депутатов на проблему нехватки мест 
в детских садах и обеспечить выплаты 
семьям, чьи дети не попали в детский 
сад.

Единственным депутатом, который 
вышел ответить на вопросы и требова-
ния митингующих, стал руководитель 
фракции СПРАвЕДливАЯ РОССиЯ в За-
конодательном Собрании Омской обла-
сти Алексей Провозин.

Алексей Провозин:
- О выплатах семьям, дети которых не 

попадают в детский сад в связи с тем, 
что стоят в очереди - этот проект закона 
вносился, его вносил лично я, но он был 

отклонён. Причина - отсутствие необхо-
димых денег в бюджете. К сожалению, на 
федеральные деньги мы претендовать 
не можем. Что касается строительства но-
вых детских садов, то на уровне области 
создана рабочая группа по этому вопро-
су, и я - единственный депутат, который 
в нее входит. Работа в этом направлении 
идет напряженная. До создания рабочей 
группы в Омской области было заплани-
ровано лишь 2000 новых мест, а удалось 
ввести в эксплуатацию 5000 мест. Фак-
тически, мы смогли в два с половиной 
раза увеличить реализацию программы 
и уже в этом году получили дополнитель-
но федеральные деньги. в этом году вы-
куплено три детских сада из тех старых, 
которые когда-то распродавались. Без-
условно, за один год эту проблему не ре-
шить. Но мы не сидим сложа руки.

а ты знаешь, как голосовал деПутат?

люди требуют детские сады

ВО ВРЕМЯ ГОЛОСОВАНИй В ГОСуДАРСтВЕННОй ДуМЕ, КАК ИЗВЕСтНО, ДЕйСтВуЕт СИ-
СтЕМА ОтКРытОГО ГОЛОСОВАНИЯ. ЛюБОй жЕЛАющИй МОжЕт ЗАйтИ НА САйт ГОСу-
ДАРСтВЕННОй ДуМы И уВИДЕть, КАК ИМЕННО ГОЛОСОВАЛ тОт ИЛИ ИНОй ДЕПутАт ПО 
тОМу ИЛИ ИНОМу ЗАКОНОПРОЕКту.
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отчет деПутатов Партии  
сПраведливая россия 

Перед омичами
в ТО вРЕМЯ, КОГДА КРУПНЕйшиЕ ТЕлЕ- и РАДиОКОМПАНии СТРАНы, ГАЗЕТы и жУРНАлы МОлЧАТ или, ПО-
РОй, ОТКРОвЕННО ПЕРЕвиРАЮТ иНФОРМАЦиЮ О ДЕЯТЕлЬНОСТи ДЕПУТАТОв ПАРТии СПРАвЕДливАЯ РОССиЯ, 
иЗБРАННыЕ вАМи ДЕПУТАТы ПОСРЕДСТвОМ ЭТОй ГАЗЕТы хОТЕли Бы ОТЧиТАТЬСЯ О ПРОДЕлАННОй РАБОТЕ. 
иМЕННО ОТЧиТАТЬСЯ, ТАК КАК НЕТ в НАшЕМ РЕГиОНЕ НиЧЕГО БОлЕЕ ЦЕННОГО, ЧЕМ иНТЕРЕСы КАжДОГО иЗ вАС. 
ЭТО вы ОПРЕДЕлЯЕТЕ ЦЕли и ЗАДАЧи ДлЯ НАшЕй ЕжЕДНЕвНОй ДЕПУТАТСКОй РАБОТы.

О работе депутата Государственной Думы Российской Федерации,  
председателя Комитета по вопросам семьи, женщин и детей Елены Борисовны МИЗуЛИНОй

Председателем Совета регионального отделения партии 
СПРАвЕДливАЯ РОССиЯ в Омской области является депу-
тат Государственной Думы Российской Федерации Елена 
Борисовна Мизулина. Она также возглавляет Комитет Го-
сударственной Думы по вопросам семьи, женщин и детей, 
возглавляет его, так как всегда стояла на страже интересов 
семьи, материнства и детства.

28 мая 2013 года в Кремле на заседании Координаци-
онного совета по реализации национальной стратегии 
действий в интересах детей состоялась презентация обще-
ственного проекта концепции государственной семейной 
политики на период до 2025 года. Эта концепция  была под-
готовлена Комитетом по вопросам семьи, женщин и детей 
и лично Еленой Мизулиной.

Работа над концепцией началась еще 
в 2008 году. При Комитете была создана 
экспертная группа, куда вошли известные 
ученые в области демографии и семейно-
го права, социологи, психологи. Тогда все 
демографы заявили, что без поддержки се-
мьи ни с каким демографическим вызовом 
справиться России не удастся! А сегодня 
концепция приобрела характер националь-
ной идеи!

Концепция – это, в первую очередь, об-
щественный проект, имеющий огромное 
значение для каждого россиянина. Кстати, в 
предвыборной программе партии СПРАвЕДливАЯ РОССиЯ 
есть пункт о разработке концепции государственной семей-
ной политики, поэтому в этом вопросе Елена Мизулина по-
следовательна.

Цель семейной политики определена в концепции как обе-
спечение семейного благополучия, ведь именно благополуч-
ная семья - это лучшая среда для воспитания ребенка и для 
обеспечения уверенности, успешности всех членов семьи.

Основой для концепции служит понимание того, что се-
мья – это, в первую очередь: 

- Брак, основанный только на союзе мужчины и женщины.
- Зарегистрированный брак. ведь 73% российских семей - 

это семьи, где супруги состоят в зарегистрированном браке.
- Совместное воспитание детей обоими родителями. 

ведь 67% семей с детьми являются полными семьями. 
- Авторитет родительской власти. Депутаты знают, как 

россияне отстаивают свои родительские права, выступая, в 

частности, против ювенальной юстиции, одним из пунктов 
которой является приоритет прав ребенка по отношению к 
родителям.

Однако, не смотря на эти прописные для каждого истины, 
концепция вызвала резонанс в средствах массовой инфор-
мации, вокруг нее появилось большое количество домыс-
лов, передергиваний, откровенной лжи.

На каждом углу кричат про вводимый налоговый сбор на 
развод. Кричат, зачастую не понимая сути такого сбора. Ко-
митет и Елену Мизулину немедленно обвинили в том, что 
мы предлагаем за развод взимать налог с мужчин.

Это в корне неверно, это лишь разовый сбор, взимаю-
щийся с супругов при разводе. в России более миллиона 

разводов в год! Если взымать ты-
сячу рублей - это уже миллиард. 
Эти деньги необходимо направ-
лять в алиментный налоговый 
фонд. Он очень нужен для упла-
ты алиментов детям, родители 
которых уклоняются от выплат. 
Сейчас Правительство РФ не мо-
жет найти средства на этот фонд. 
А без государственного участия 
он не сможет функционировать. 
в советские годы подобный фонд 
существовал несколько лет и был 
очень эффективным. Сейчас и на 

Западе есть как фонды, так и агентства по взысканию али-
ментов. Конечно, нельзя таким налоговым сбором остано-
вить развод, но поддержать детей, которые при разводе 
остаются без алиментов, за его счет вполне возможно.

все предложения по концепции можно присылать в 
Комитет по вопросам семьи, женщин и детей через сайт 
(http://www.komitet2-6.km.duma.gov.ru). Результаты дис-
куссий, предложения - все будет изучено и опубликовано 
в интернете.

Нельзя обойти стороной и некоторые статистические вы-
кладки. Так, только в период весенней сессии 2013 года 
Комитет по вопросам семьи, женщин и детей осуществлял 
работу над 53 законопроектами. Была завершена работа по 
20 законопроектам, 8 стали федеральными законами. 33 
законопроекта находятся на разных стадиях рассмотрения. 
в период с января по июль 2013 года было проведено 21 
заседание Комитета, на которых рассмотрен 101 вопрос. 

включая вопросы, вызывающие повышенный обществен-
ный резонанс. 

Например, вопрос о дополнительных мерах по обеспе-
чению контроля за условиями проживания детей, передан-
ных на воспитание в семьи российских и иностранных граж-
дан. Поводом для этого стал широко освещавшийся СМи 
факт гибели Максима Кузьмина, усыновленного граждана-
ми СшА. в связи с этим фактом Комитетом был подготовлен 
и внесен в Государственную Думу Российской Федерации 
проект постановления «Об обращении Государственной 
Думы Федерального Собрания Российской Федерации к 
Конгрессу Соединенных штатов Америки о необходимости 
обеспечения безопасности российских детей, усыновлен-
ных гражданами СшА».

в январе 2013 года Комитетом, который возглавляет Еле-
на Мизулина, совместно с Московской педагогической ака-
демией была проведена Научно-практическая конферен-
ция по вопросу «Духовно-нравственное воспитание в семье 
и школе: методика и практика», а в мае был проведен все-
российский форум «Россия многодетная: семья как одна 
из основ российской государственности. Законодательное 
обеспечение современной демографической политики 
государства». в форуме приняли участие два делегата от 
Омской области. Это две многодетные мамы : Елена Свеш-
никова и Заместитель председателя общественной органи-
зации «Семья», многодетная мать Александра Залуцкая.

в период с января по июль 2013 года в Комитет поступи-
ло 1715 документов, в том числе 710 обращений граждан и 
организаций. 

Среди обратившихся одинокие матери и приемные ро-
дители составляют более 17%, пенсионеры, ветераны труда 
- более 15%, инвалиды труда, инвалиды детства, инвалиды 
вОв - более 9%, работники бюджетной сферы, госслужащие 
- 42%, общественные организации - 5,5%, осужденные - 3,6%.

Общественная приемная в городе Омске также регулярно 
ведет прием омичей, решая острые социальные вопросы и 
выступая на страже интересов граждан. Около 350 тысяч 
граждан по всей России поставили свои подписи, как «за», 
так и «против» принятия Государственной Думой проекта 
федерального закона №44554-6 «О внесении изменений 
в кодекс Российской Федерации об административных 
правонарушениях» (об установлении административной 
ответственности за пропаганду гомосексуализма среди не-
совершеннолетних).

Отчет фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Омском городском Совете

Депутаты, члены фракции партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ в Омском городском Совете, были избраны по едино-
му избирательному округу. Это определяет цели и задачи 
депутатов согласно программе партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ и предвыборным обещаниям данным омичам.

Фракция СПРАвЕДливАЯ РОССиЯ в Омском городском Со-
вете представлена тремя депутатами. Это руководитель фрак-
ции игорь Александрович Антропенко, депутат Евгений Рави-
льевич Мавлютов и депутат ирина владимировна Матвеенко.

Безусловно, три депутата - это небольшая, но очень весо-
мая сила, стоящая на страже интересов омичей. 

в частности, необходимо отметить, что вся фракция СПРА-

вЕДливАЯ РОССиЯ в Омском городском Со-
вете заняла принципиальную позицию в 
решении проблемы приватизации муници-
пального предприятия «Омскэлектро» и по-
следовательно её отстаивала. Передача акти-
вов «Омскэлектро» в аренду обязательно бы 
сказалась на кошельке омичей. Пример тому 
- приватизированный ранее, фактически раз-
ворованный и частично переведенный в офф-
шор «Омскводоканал».

Также в 2013 году на заседании комитета 
по градостроительству, архитектуре и земле-

пользованию, председателем которого 
является игорь Антропенко, был заслу-
шан вопрос о деятельности админи-
страции города Омска по реализации 
Указа Президента России по обеспече-
нию земельными участками многодет-
ных семей. вопрос важный и актуаль-
ный, особенно если учитывать тот факт, 
что зачастую для многодетных семей 
чиновники цинично выделяют земли 
без каких-либо коммуникаций, а то и 
вовсе вблизи свалок. 

Депутат Омского Городского  
Совета ирина Матвеенко
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О работе фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Законода-
тельном Собрании Омской области

В Законодательном Собрании Омской области фракция 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ представлена четырьмя депутата-
ми. Руководитель фракции Алексей Николаевич Провоз-
ин, депутаты Евгений юрьевич Дубовский, Ирина Анато-
льевна Оверина и Наталья Николаевна Иванова.

Депутаты фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Законода-
тельном Собрании Омской области знают и помнят свои 
предвыборные общения. И помимо непо-
средственно законодательных инициатив 
принимают участие в работе координаци-
онных и совещательных органов.

За этот год депутатами Законодательного 
Собрания членами фракции СПРАвЕДли-
вАЯ РОССиЯ было внесено 8 проектов за-
конов, многие из них имели широкий обще-
ственный резонанс, привлекли внимание 
общественности. 

Так, проект закона Омской области № 
395-3 «О ежемесячной денежной выплате 
семье с ребенком, нуждающимся в услугах муниципального 
дошкольного образования». Этот законопроект, окрещен-
ный в народе «законопроектом Провозина», был внесен на 
рассмотрение. Учитывая то, что реализация закона требова-
ла средств областного бюджета, проект постановления За-
конодательного Собрания имел формулировку «направить 
на заключение губернатора виктора ивановича Назарова». 
Однако, депутаты фракции «Единая Россия» не допустили 
документ даже до экспертизы губернатора и попросту от-
клонили. Тем самым нарушив Конституционное право граж-
дан Российской Федерации, ведь каждый имеет право на 
бесплатное и общедоступное образование. в Омской обла-
сти сейчас 30 тысяч детей, по сути, поражено в своих правах. 
Существует целевая программа по детским садам на 4 года. 
Планируется введение 9000 мест. Учитывая то, что сейчас 
Омская область находится на 10-ом месте по рождаемости, 
это катастрофически мало.

в настоящее время в Омской области отсутствует закон, 
регулирующий порядок выплат семьям с детьми, нужда-
ющимися в услугах муниципального дошкольного обра-
зования.

или, например, проект закона Омской области «О со-
держании и защите домашних животных», иницииро-
ванный фракцией СПРАвЕДливАЯ РОССиЯ в Законода-
тельном Собрании Омской области. Законодательным 
Собранием Омской области проект закона был отклонен 
и отравлен на доработку, при этом, что именно нужно 
«доработать» не уточнялось.

Сейчас федеральное законодательство не регулирует во-
просы содержания и защиты домашних животных, устанав-
ливая требования к владельцам, их права и обязанности. 
Муниципальные образования Омской области испытывают 
нашествие бродячих собак. Затруднена работа почтальонов, 
социальных работников, родители вынуждены сопрово-
ждать детей в школу опасаясь нападения животных.

При создании этого проекта закона был проведен монито-
ринг регионального законодательства 15 субъектов Россий-

ской Федерации, в которых есть норматив-
ные правовые акты, регулирующие условия 
содержания и порядок защиты домашних 
животных. Руководителем фракции в Законо-
дательном Собрании Алексеем Провозиным 
были привлечены эксперты в этой области, 
для более детальной проработки проекта 
закона. Более того, жители города Омска вы-
ходили на митинг и требовали от власти об-
ратить внимание на этот законопроект, а 
не ждать когда его примет Государственная 
Дума Российской Федерации. 

в итоге мы не имеем закона, но имеем минимум 5000 
покусанных бездомными собаками в Ом-
ске и Омской области ежегодно. Фракцией 
СПРАвЕДливАЯ РОССиЯ в Законодательном 
Собрании Омской области, было принято 
решение вносить этот законопроект до тех 
пор, пока он не будет принят. На нашей сто-
роне и экологи и кинологи, защитники жи-
вотных и жители Омска и Омской области!

Фракцией СПРАвЕДливАЯ РОССиЯ в Зако-
нодательном Собрании Омской области был 
внесен и проект закона Омской области 
№ 398-5 «О семейных детских садах». Со-
гласно проекту, многодетная семья могла 
бы организовать детский сад при наличии 
в семье трех и более детей детсадовского 
возраста, либо одного ребенка до семи лет и одного ребен-
ка-инвалида. Кроме того, в семейный детский сад можно 
принимать и детей из других семей. Такая мера будет осо-
бенно актуальна в небольших селах и деревнях до 1500 жи-
телей. в проекте предусмотрено, что семейный детский сад 
- это структурное подразделение муниципального дошколь-
ного учреждения, и родитель будет получать ставку воспита-
теля. Финансироваться деятельность таких семейных групп, 
согласно проекту, может как из местных бюджетов, так и из 
областного бюджета.

Несмотря на то, что руководитель фракции Алексей Про-
возин всеми силами настаивал на принятии этого закона, 

он так и не был принят на пленарном заседании Законода-
тельного Собрания. лишь под давлением общественности 
и средств массовой информации удалось направить зако-
нопроект на рабочую группу по вопросам обеспечения до-
ступности дошкольного образования для детей в возрасте 
от трех до семи лет на территории Омской области, сформи-
рованную распоряжением Губернатора Омской области от 
22 ноября 2012 года № 251-р и созданную при региональ-
ном правительстве именно для решения вопроса по лик-
видации очередей в детские сады. Алексей Провозин стал 
единственным депутатом вошедшим в эту рабочую группу.

Самый молодой депутат в Законодательном Собрании На-
талья иванова была избрана заместителем председателя 
молодежного парламента. Была делегатом от Омской об-
ласти на международный молодежный управленческий фо-
рум «Алтай. Точки роста». Провела открытый урок в школе 
на тему «Российский парламентаризм» и стала разработчи-
ком Закона «О мерах по предупреждению причинения вре-
да здоровью детей, их физическому , интеллектуальному, 
нравственному, психическому и духовному развитию на тер-
ритории Омской области», а также законопроекта «О полно-
мочии органов государственной власти в сфере музейного 

дела» который был принят к рассмотрению.
Депутаты фракции СПРАвЕДливАЯ РОС-

СиЯ в Законодательном Собрании Омской 
области принимают участие и в работе коор-
динационных и совещательных органов.

Так руководитель фракции СПРАвЕДли-
вАЯ РОССиЯ в Законодательном Собрании 
Омской области Алексей Провозин входит 
в Комиссию по обеспечению безопасности 
дорожного движения в Омской области; 
принимает участие в работе Совета по про-
мышленности и предпринимательству при 
мэре города Омска; входит в Архитектурно-
градостроительный совет Омской области и 
Архитектурно-градостроительный совет го-

рода Омска; в Межведомственную рабочую группу по ДОУ 
при Правительстве Омской области.

Евгений Дубовский входит в Комиссию по наградам и по-
четным званиям Омской области при Губернаторе Омской 
области и в Комиссию по контролю за достоверностью све-
дений о доходах, об имуществе и обязательствах имуще-
ственного характера представляемых депутатами Законода-
тельного Собрания Омской области.

ирина Оверина является Председателем Общественного 
совета при Региональной энергетической комиссии Ом-
ской области и входит в Омский областной фонд защиты 
прав инвесторов.

Наряду с этим, широкое обсуждение получили вопросы 
экологической безопасности, в частности вся фракция СПРА-
вЕДливАЯ РОССиЯ в Омском городском Совете выступила 
против варварской застройки «воскресенского Сквера». 

Решался вопрос состояния водных бассейнов иртыша и 
Оми, обеспечения жителей города чистой питьевой водой. 

Кроме того, руководитель фракции в Омском город-
ском Совете игорь Антропенко занимается реализацией 
программы «Наука и образование». Оказывает помощь 
в укреплении материально-технической 
базы образовательных учреждений, в раз-
работке и выпуске учебно-методической 
литературы, организации практики сту-
дентов, конкурсов студенческих работ по 
актуальным проблемам экономики и со-
циальной сферы региона, развитии право-
вой культуры юношества и населения и т.п.

Были предметно изучены проблемы не-
коммерческой организации «Друг», дол-
гое время занимающейся содержанием 
животных, оказавшихся на улице, и поис-
ком для них новых хозяев. Были внесены 
предложения о снижении арендной пла-
ты за землю для некоммерческих органи-
заций, содержащих приюты для бездомных животных. в 
результате, решение данной проблемы позволило значи-
тельно снизить арендную плату этим некоммерческим ор-
ганизациям и сохранить приюты. 

По инициативе депутата ирины Матвеенко на заседа-
нии комитета по социальным вопросам Омского город-
ского Совета были рассмотрены и поставлены на контроль 
вопросы восстановления кинотеатра «Первомайский», а 
также открытия центра по работе с детьми, имеющими 
инвалидность, обеспечения чистоты и порядка на конеч-
ных остановках, восстановления и строительства линий 
наружного освещения к образовательным учреждениям 
и другим объектам социальной сферы. Гематологическо-

му отделению Областной детской клини-
ческой больницы по инициативе депутата 
был подарен новый компьютер в детскую 
игровую комнату и игрушки. Ко Дню детей, 
больных раком, каждому ребенку был под-
готовлен подарок. Теплые отношения сло-
жились у ирины владимировны и с обще-
ственной организацией детей-инвалидов и 
их родителей «Дети-Ангелы».

Депутат Евгений Мавлютов на комите-
те по вопросам жилищно-коммунального 
хозяйства Омского городского Совета под-
нял вопрос качества ремонта дорожного 
покрытия в 2012 году, вскрыл ряд наруше-
ний. Как результат, в текущем году измени-

лись подходы к системе отбора предприятий по ремонту 
автодорог, конкурсы стали выигрывать профессиональные 
структуры, специализирующиеся на этих работах. Также 
удалось ликвидировать часть несанкционированных сва-

лок и наладить обеспечение контроля за уборкой отходов 
ряда торговых точек и общепита. 

Безусловно, основная работа депутатов связана с обра-
щениями граждан. ведется прием и в личных приёмных 
по обращениям граждан, и в Омском городском Совете. 
Нередко, образно говоря, приходится «отбиваться» за ад-
министрацию города, за их реплики. К примеру, как выяс-
няется сегодня «проблема трамваев» или «проблема садо-
вых маршрутов» для чиновников вообще не существуют.

Как показывает статистика, каждое третье обращение 
граждан касается вопросов экономического развития 
города. Среди них более двух третей - это вопросы, свя-
занные с работой городского общественного транспорта, 
необходимости обеспечения безопасности дорожного 
движения (установка светофоров, строительство подзем-
ных пешеходных переходов). Омичей волнует качество 
существующих и построенных дорог, отсутствие тротуаров 
и освещения в частном секторе, отсутствие парковок для 
личного автотранспорта в жилых микрорайонах. Много-
численные вопросы  касаются тарифной политики и каче-
ства услуг, предоставляемых управляющими компаниями. 
Граждане выражают свое несогласие с ростом тарифов, 
особенно по оплате услуг за места общего пользования. 
Большое количество жалоб на антисанитарное состояние 
подъездов многоквартирных домов, низкую температуру 
воздуха в квартирах, асфальтирование дворовых террито-
рий многоквартирных домов, установку и вывоз мусорных 
контейнеров.

Отчет фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Законодательном Собрании Омской области

Руководитель фракции  
СПРАвЕДливАЯ РОССиЯ  
в Омском Городском Совете 
 игорь Антропенко

Руководитель фракции  
СПРАвЕДливАЯ РОССиЯ  
в Законодательном Собрании  
Омской области Алексей Провозин

Деутат Законодательного Собрания 
Омской области Евгений Дубовский
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Реальные доходы бюджета Омской 
области составляют 66 млрд. рублей, 
а бюджет Омска – города-миллион-
ника - 12.2 млрд. рублей, что практи-
чески равно, например, бюджету фут-
больного клуба «Зенит».

в нашем регионе эта ситуация сло-
жилась из-за увода в Москву и Санкт-
Петербург налогов градообразующих 
предприятий. Так, в 2006 году самый 
крупный в стране нефтезавод, тогда 
принадлежавший «Сибнефти», теперь 

– «Газпрому», был перерегистрирован 
в Санкт-Петербург. Якобы, для сохра-
нения культурного наследия города 
были необходимы финансовые инстру-
менты, и Санкт-Петербург не имел ни 
одного крупного налогоплательщика. 

С тех пор и коптит нефтезавод наше 
омское небо, сотрудники его пользу-
ются нашими детскими садами, доро-
гами, а налоги предприятие платит в 
Питере. А оттуда спокойно наблюдают 
как Сибирь вымирает без денег, пре-

вращаясь в сточную канаву для госкор-
порации. вообще, такая политика не-
понятна и уже многие годы вызывает 
возмущение как у местных жителей, 

так и у представителей власти. вернуть 
налоги на историческую родину хотят 
многие, но сделать это как-то не полу-
чается. Госкорпорация «удачно откупа-
ется», то строя детские площадки, то 
грандиозные, мало кому нужные под-
земные переходы, как например на ул. 
Чокана валиханова. Фактически с 2006 
года комплексное развитие города 
прекратилось. Многие проекты были 
заморожены. Практически не стро-
ились новые детские сады, хотя эта 
проблема стоит очень остро. Приоста-
новилось строительство новых школ, 
инфраструктуры, дорог, ливневой ка-
нализации и, в конце концов, метро и 
нового аэропорта. Сейчас жители Ом-
ска собирают подписи за возвращение 
налогов нефтезавода в Омск.

3 сентября в Правительстве Омской области со-
стоялся круглый стол на тему «Взаимодействие 
органов государственной власти, общественных 
организаций и кибердружинников в борьбе с ки-
берпреступностью». 

итогом кру-
глого стола, стало подписание губернатором Омской 
области виктором Назаровым и исполнительным 
директором «лиги безопасного интернета» Дени-
сом Давыдовым соглашения о сотрудничестве в сфе-
ре информационной безопасности. Это соглашение, 
как отмечает депутат Государственной Думы Елена 
Мизулина, подразумевает разработку совместных 
образовательных программ, внедрение в регионе 

современных технологий фильтрации вредного 
для детей контента и поддержку властями дея-
тельности омских активистов лиги - кибердру-
жинников.

Координатором «лиги Безопасного интернета» 
в Омске стала Анна Чжен. 

Анна ЧжЕН:
- Ни для кого не секрет, что сейчас интернетом 

пользуется большое количество детей. Но не все 
знают, что кроме образовательной функции, дети, 
пользующиеся интернетом, могут подвергнуться 
большому количеству опасностей. Это сайты, про-
пагандирующие и продающие наркотики, детская 
порнография, пропаганда суицида и т.д. Наши акти-
висты стараются постоянно мониторить и закрывать 

подобные сайты. О каких-то предварительных итогах 
этой работы говорить рано, однако, только с 9 сентя-
бря 2013 года нашими активистами было заблокиро-
вано около 20 сайтов, предлагающих купить в Омске 
наркотические вещества. Активисты лиги планируют 
проводить образовательные лекции в школах, цель 
лекций: объяснить подрастающему поколению, что 
интернет- это часть реального мира со своими опас-
ностями и угрозами. Также планируем провести 
лекции для людей старшего поколения, которые за-
частую, увы, не обращают внимания на то, чем за-
няты их дети у компьютера. Первая такая лекция по 
кибербезопасности для первого курса состоялась 25 
октября 2013 года в стенах Российского Экономиче-
ского Университета им.Г.в.Плеханова.

«лига безоПасного интернета»  
начала работу По защите маленьких 

омичей от угроз в сети интернет

богатая,
но бедная сибирь

Алексей Провозин:
- Это абсолютно разумное и справедливое предложение. и нефтезавод, и 

нефтебазы, и сеть АЗС, и движимое имущество, и вообще все, что находит-
ся на территории Омской области и принадлежит «Газпромнефти», должно 
быть перерегистрировано к нам. Понудить собственника мы никак не мо-
жем, решить этот вопрос может только тот, чье мнение является определяю-
щим для Миллера.
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в 1986 году к вопросу строительства 
метро вернулись. Было начато проекти-
рование. всего, согласно существующе-
му плану, в омском метро должно было 
быть 36 станций на двух ветках. Зеленая 
ветка, идущая параллельно руслу ирты-
ша, должна была связать нефтекомбинат 
(станция «Комбинатская») и ж/д вокзал 
(станция «Труда»), красная ветка - аэро-
порт «Федоровка» (станция «Аэропорт») 
и Московку/Московку-2 (станция «Мо-
сковская»), точкой пересечения двух ве-
ток должен был стать ТЦ (станция «Торго-
вый Центр»). 

Строительство омского метрополитена 
началось в 1992 году и до 2006 года худо-
бедно велось. в 2006 году, когда из Омска 
ушел самый крупный налогоплательщик 
«Сибнефть», денег на строительство Ом-
ской подземки стало катастрофически 
не хватать. Карта-схема первой очере-
ди метро, сократилась до 4-х станций – 
«Библиотека им. Пушкина», «Заречная», 
«Кристалл» и «Соборная». Кстати, транс-
портной проблемы эта первая очередь 
из 4 станций не решает и имеет скорее 
имиджевый аспект. Однако и их сдать до 
сих пор не получается. Первая станция 
«Библиотека им. Пушкина» полностью 
возведена, а последние три станции су-
ществуют исключительно в виде бетони-
рованных котлованов.

в 2010 году в СМи даже появлялась 
информация о том, что всё финансиро-
вание, выделяемое на строительство 

метро, идёт исключительно на поддер-
жание в существующем состоянии уже 
на четверть готовых станций «Заречной», 
«Кристалла» и «Соборной». выделить 
деньги на достройку хотя бы одной ветки 
метро обещали тогда и министр экономи-
ческого развития Эльвира Набиуллина, и 
премьер-министр Дмитрий Медведев, 
бравший строительство омского метро 
под свой личный контроль. 

Сегодня открытие хотя бы нескольких 
станций метро отодвигается всё дальше 
и дальше. Крайняя точка - 2016 год, когда 
Омск будет отмечать 300-летний юбилей. 
А не так давно депутаты Омского Горсове-
та вообще засомневались в необходимо-
сти продолжения строительства омского 
метрополитена и аэропорта. 

омское метро 
можно смело отнести к разряду городских легенд
Омское метро – это словосочетание за долгие годы безуспешного строительства успело обрасти своими слухами 

и домыслами. Метро в Омске должно было появиться давно. В советские годы на строительство подземки мог 
претендовать каждый город-миллионник. Омск, надо заметить, стал городом-миллионником в 1978 году. Плюс 
архитектурные особенности города: он вытянут вдоль Иртыша, а улицы достаточно узки для автотранспорта. Со-
вокупность этих факторов подталкивала советских градостроителей к мыслям о необходимости метро в Омске. 
Однако по каким-то неясным до сих пор причинам сначала от идеи метро отказались, решив проложить по Омску 
сеть путей скоростного трамвая. транспортные проблемы были решены – трамвайная сеть связывала Нефтяники, 
Центр города и Левый берег, причём по центральным улицам.

Алексей Провозин:
 - Бюджеты города и области не вытя-

нут метро. Без федеральных денег про-
ект не завершить. Достраивать метро, 
на мой взгляд, нужно только там, где 
уже сделана проходка. А вот те линии, 
на которых проходческий щит еще не 
вставал, необходимо из проекта ис-
ключить. Строить нужно над землей. 
Это намного дешевле. А также разра-
батывать комплекс мер, побуждающих 
население пользоваться обществен-
ным транспортом: повышать налоги на 
владение автомобилем, вводить систе-
му платных парковок и т.д. Необходи-
мо разгружать дорожную сеть.

Летом 2013 года воспитанники Детского 
дома №1 Омска побывали в православном 
скаутском лагере Братства православных 
следопытов «Валдай-2013». В скаутские 
лагеря ребята отправляются уже третий 
раз подряд – и все благодаря усилиям де-
путата Госдумы от Омской области Елены 
Мизулиной и иеромонаха отца Димитрия 
(Першина). таким образом, можно смело 
утверждать, что такие поездки стали для 
омских детей традиционными.

Православный скаутский лагерь образо-
ван в 2008 году при участии инструктора 
Братства православных следопытов вла-
димира васильева и духовника братства, 
председателя Миссионерской комиссии 
при Епархиальном совете  Москвы иеро-
монаха Димитрия (Першина). Основную 
свою задачу основатели лагеря видят в том, 
чтобы дать детям навыки водного туризма 

и скаутских специальностей. Однако, со 
слов, отца Димитрия, главное для детей – 
это понимание того, что они должны жить 
не для себя, а для других, видеть в ближних 
братьев и сестер. Поэтому православные 
скауты не только осваивают следопытские 
навыки, но и изучают Священное Писание, 
историю России, проводят совместные мо-
литвы, учатся оказывать внимание близ-
ким.

 Без всякого сомнения, дети вернулись на 
родину окрепшими телом и духом, готовы-
ми передать полученный опыт своим това-
рищам. Слова благодарности они передают 
всем тем, кто приложил непосредственные 
усилия для того, чтобы они смогли реали-
зовать такую редкую для воспитанников 
детского дома возможность – выехать за 
пределы Омской области и удивиться ши-
роте великой России. 

братство Православных следоПытов
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рецензия на фильм сталинград
 или Почему не стоит вести своих детей на этот фильм

Я шел в кинотеатр на фильм Федора 
Бондарчука «Сталинград» и вспоми-
нал детство. Как я маленький бегаю по 
дому перед своим прадедом Самсо-
новым Константином Васильевичем. у 
него на груди орден «Красной Звезды» 
и медаль «За оборону Сталинграда». 
тогда он был еще жив, а я был слишком 
мал, чтобы спрашивать о войне. теперь 
спросить не у кого.

Позднее, благодаря интернет-архивам 
и воспоминаниям бабушки, я узнал, что 
мой прадед попал в 1942 году в соста-
ве 3-го Гвардейского Кавалерийского 
Корпуса на Сталинградский фронт. За 
участие в Берлинской операции был на-
гражден орденом «Красной Звезды» – в 
апреле 1945-го под артиллерийским ог-
нем возводил переправу на реке хавель. 
Закончив войну старшим сержантом, 
командиром отделения, расписался на 
Рейхстаге и вернулся домой живым. А 
еще он был в Сталинграде. Однако, что 
пережили, как выжил – для меня остает-
ся загадкой.

Сталинград по праву считается од-
ной из величайших битв в 
истории всего человече-
ства. Для тех, кто не знает, 

за семь месяцев потери Красной Армии 
составили более миллиона бойцов, а 
советский солдат в среднем жил в этом 
пекле 24 часа. именно для тех, кто об 
этом знает и помнит, понятен например 
трагизм фразы в одной из сцен фильма 
: «Катя я люблю тебя. Уже два дня лю-
блю».

Невозможно представить героизм, с 
которым наши деды и прадеды выпол-
няли порой невыполнимые приказы 
командования, обороняя каждый дом, 
каждую улицу. Держались до послед-
него по нескольку дней там, где и часа 
нельзя было выстоять. Страшно пред-
ставить, за два дня в Сталинграде можно 
было успеть влюбиться по-настоящему и 
навсегда, найти и потерять друзей, стать 
героем, повзрослеть и погибнуть. 

Фильм не отражает масштаба траге-
дии, не отражает великого подвига на-
рода наших с вами дедов и прадедов. 
Фильм вообще не об этом. любовная 
драма, а не кино о войне, вот что разво-

рачивается перед 

зрителями в течение 130 минут. Чело-
вечность по обе стороны фронта, не-
мецкий капитан Питер Канн, влюбив-
шийся в русскую девушку и спасающий 
ее от «угона» в Германию. Советские во-
йны, обороняющие не дом, не Родину и 
не Сталина, а 19-летнюю девочку Катю. 
жестокий полковник вермахта, жгущий 
евреев, и советский снайпер, пускаю-
щий пулю в русскую девушку за ее связь 
с немцем. все это создает странное ощу-
щение западной сбалансированности и 
политкорректности. Как будто город, в 
котором разворачивается битва, вовсе 
не советский, и немцы на нашу Родину 
не нападали. Как будто не было прика-
за № 227 ««Ни шагу назад! Без приказа 
командования единственной причиной 
ухода с позиции может быть только 
смерть!». Как будто не было того самого 
дома Павлова, героически державшего 
оборону и ценой жизней выстоявшего. 
Как будто не было ге-
р о я 

той битвы, со-
ветского снай-
пера-аса васи-
лия Зайцева. 
Как будто не 
было миллио-
на павших за Ро-
дину, за Сталина, за 
свою землю, за сво-
их жен, за каждого 
из нас с вами. 

хорошо, что я 
об этом знаю и 
мои дети будут об 
этом знать. Но сот-
ни и тысячи школьни- ков знают 
об истории Сталинграда ровно столько, 
сколько написано в учебнике по исто-
рии за 7 класс, абзац или два довольно 
сухого текста. из фильма они бы могли 
узнать больше, но, увы, не узнают.

Текст был опубликован в рубрике 
Блоги на сайте РИА SuperOmsk.  

Автор Сергей Сопко

ДАтА ДЕНь НЕДЕЛИ ЛуНА В ЗНАКЕ ЗОДИАКА ФАЗА ЛуНы РЕКОМЕНДуЕМыЕ РАБОты В САДу И ОГОРОДЕ

1 Пт луна в весах
Убывающая луна

Рекомендуется наведение порядка на участке

2 Сб

луна в Скорпионе

Рекомендуется обрезка кустов и деревьев

3 вс
Новолуние

Кольцевое полное  
Солнечное затмение

Не рекомендуются посевы и пересадки

4 Пн

луна в Стрельце

Растущая луна

Не рекомендуются посевы и пересадки

5 вт Не рекомендуются посевы и пересадки

6 Ср Не рекомендуются посевы и пересадки

7 Чт
луна в Козероге

Рекомендуется заготовка черенков для весенней посадки

8 Пт Рекомендуется заготовка черенков для весенней посадки

9 Сб
луна в водолее

Не рекомендуются посевы и пересадки. Рекомендуется окучивание грядок с многолетними растениями

10 вс Первая четверть Не рекомендуются посевы и пересадки. Рекомендуется окучивание грядок с многолетними растениями

11 Пн
луна в Рыбах

Растущая луна

Посев зелени и овощей на подоконнике или в зимних теплицах. Рекомендуются полив, внесение удобрений

12 вт Посев зелени и овощей на подоконнике или в зимних теплицах. Рекомендуются полив, внесение удобрений

13 Ср
луна в Овне

Посев зелени для выращивания в доме или в зимней теплице. Рекомендуется борьба с вредителями комнатных растений

14 Чт Посев зелени для выращивания в доме или в зимней теплице. Рекомендуется борьба с вредителями комнатных растений

15 Пт

луна в Тельце

Посев зелени, а также посев и пересадка комнатных растений. внесение органических удобрений

16 Сб Посев зелени, а также посев и пересадка комнатных растений. внесение органических удобрений

17 вс Полнолуние Не рекомендуются посевы и пересадки

18 Пн
луна в Близнецах

Убывающая луна

Рекомендуется рыхление почвы и борьба с надземными вредителями

19 вт Рекомендуется рыхление почвы и борьба с надземными вредителями

20 Ср

луна в Раке

Отличное время для пересадки комнатных растений. Посев овощей для выращивания в зимней теплице

21 Чт Отличное время для пересадки комнатных растений. Посев овощей для выращивания в зимней теплице

22 Пт Отличное время для пересадки комнатных растений. Посев овощей для выращивания в зимней теплице

23 Сб
луна во льве

Не рекомендуются посевы и пересадки

24 вс Не рекомендуются посевы и пересадки

25 Пн

луна в Деве

Последняя четверть Рекомендуются посев и пересадка комнатных растений, рыхление почвы, внесение удобрений, борьба с почвенными вреди-
телями

26 вт

Убывающая луна

Рекомендуются посев и пересадка комнатных растений, рыхление почвы, внесение удобрений, борьба с почвенными вреди-
телями

27 Ср Рекомендуются посев и пересадка комнатных растений, рыхление почвы, внесение удобрений, борьба с почвенными вреди-
телями

28 Чт
луна в весах

Посев зелени и посадка луковичных цветов для выращивания в зимней теплице. Полив, рыхление почвы, подкормка цветов

29 Пт Посев зелени и посадка луковичных цветов для выращивания в зимней теплице. Полив, рыхление почвы, подкормка цветов

30 Сб луна в Скорпионе Рекомендуются посев и пересадка комнатных растений. Полив, рыхление почвы и подкормка цветов

лунный Посевной календарь  
садовода-огородника-цветовода на ноябрь 2013 года

с указанием фаз Луны, положением Луны в знаках Зодиака, а также с рекомендациями для садоводов и огородников


